

## ORACIÓN ECUMÉNICA 8 DE ENERO DE 2026. LUZ DEL MUNDO SIN EXCEPCIÓN.

### INTRODUCCIÓN

«Y la Palabra se hizo carne, y acampó entre nosotros»

Impresionante prólogo de Juan del que llaman la atención dos imágenes preciosas por su carácter paradójico: las tinieblas cerrándose a la Luz y Dios acampando entre nosotros. Pero lo más importante para quienes nos consideramos simples cristianos de a pie, es su final: «A Dios nadie le ha visto jamás: el Hijo único, que está en el seno del Padre, es quien lo ha dado a conocer».

En Jesús hemos conocido a Dios, y no es el juez, es Abbá. Tampoco es un arcano inaccesible, sino un sembrador que esparce la semilla de la Palabra continuamente y nos alienta en nuestro caminar por la vida. Y esta imagen de Dios que hemos conocido en Jesús es la mejor noticia que los seres humanos podíamos recibir.

Porque hemos descubierto que Dios es para nosotros Padre, Palabra y Viento: Padre con quien se puede contar, Palabra que nos guía en la vida entera y Viento que nos ayuda a caminar.

*A continuación vamos a escuchar una canción de Taizé. Dura unos 5 minutos. Trata de repetirla aunque sea en voz baja. Es un canon y por repetición harás tuya la canción.*

### CANCIÓN: O CHRISTE DOMINE JESU – TAIZÉ

<https://www.youtube.com/watch?v=52mkBJ6mc3w>

O Christe Domine Jesu

Oh Cristo Señor Jesús.

## ORACIÓN ECUMÉNICA CRISMHOM

### SALMO 147

¡Qué bueno es cantar a nuestro Dios,  
qué agradable y merecida es su alabanza!  
El Señor reconstruye a Jerusalén  
y congrega a los dispersos de Israel;

**sana a los que están afligidos  
y les venda las heridas.  
El cuenta el número de las estrellas  
y llama a cada una por su nombre:**

nuestro Señor es grande y poderoso,  
su inteligencia no tiene medida.  
El Señor eleva a los oprimidos  
y humilla a los malvados hasta el polvo.

**Respondan al Señor dándole gracias,  
toquen la cítara para nuestro Dios.  
El cubre el cielo de nubes  
y provee de lluvia a la tierra;  
hace brotar la hierba en las montañas  
y las plantas para provecho del hombre;**

dispensa su alimento al ganado,  
y a los pichones de cuervo que claman a él.  
No le agrada el vigor de los caballos  
ni valora los músculos del hombre:  
el Señor ama a los que lo temen  
y a los que esperan en su misericordia.

## ORACIÓN ECUMÉNICA CRISMHOM



**¡Glorifica al Señor, Jerusalén,  
alaba a tu Dios, Sión!  
El reforzó los cerrojos de tus puertas  
y bendijo a tus hijos dentro de ti;**

él asegura la paz en tus fronteras  
y te sacia con lo mejor del trigo.  
Envía su mensaje a la tierra,  
su palabra corre velozmente;

**reparte la nieve como lana  
y esparce la escarcha como ceniza.  
El arroja su hielo como migas,  
y las aguas se congelan por el frío;**

da una orden y se derriten,  
hace soplar su viento y corren las aguas.  
Revela su palabra a Jacob,  
sus preceptos y mandatos a Israel:

**a ningún otro pueblo trató así  
ni le dio a conocer sus mandamientos.**

### CANCIÓN: HAZME NACER DE NUEVO – AIN KAREM

<https://www.youtube.com/watch?v=xe4Z3PGihSE>

## TEXTO: LUZ DEL MUNDO, SIN EXCEPCIÓN

Hoy, al iniciar mi reflexión sobre el prólogo de Juan, se me viene a la mente una imagen poderosa: "la luz brilla en las tinieblas, y las tinieblas no la recibieron". Es una luz que no se puede apagar, que siempre está ahí, aunque a veces no la veamos, aunque el mundo la rechace. Pero esta luz, tan radical y amorosa, se ofrece a todas y todos. Se hizo carne, se hizo real. No es una idea distante, no es un concepto frío. Jesús, la Palabra de Dios, se hizo carne para estar con nosotras, para caminar entre nosotros. No hay barreras que puedan detener su luz.

Para quienes hemos sido alguna vez marginados, para quienes hemos sentido que no encajamos en los moldes de lo "correcto" o lo "aceptado", esta palabra tiene un mensaje profundo: Dios no excluye a nadie. La luz de Cristo llega a todos, sin excepciones. Y aunque a veces las sombras parecen más fuertes, el amor de Dios se abalanza sobre ellas, se hace presente, y se ofrece como refugio. No hay rincón de nuestra humanidad en el que Cristo no quiera entrar. Y eso incluye a todas y a todos los que, como las personas LGBTIQ+, hemos sido rechazados o silenciados, tanto por la sociedad como por algunas partes de la Iglesia.

Este texto es una invitación a dejarnos tocar por esa luz. No importa nuestra historia, nuestras luchas, nuestras dudas o inseguridades; la luz que es Cristo viene a sanarnos, a abrazarnos en todo lo que somos. Es una luz que se manifiesta no solo en lo que entendemos como "correcto", sino en lo que somos en toda nuestra diversidad, en todas nuestras realidades. Cristo no se encarna solo en lo perfecto o en lo esperado. Él se hace carne en todo lo humano, en todas nuestras realidades, incluso en lo que el mundo no ve o no quiere ver.

La Epifanía, la revelación de Jesús a los magos, también nos habla de eso. Los magos no eran parte del pueblo elegido, no encajaban en los estándares religiosos de su tiempo, pero fueron los primeros en reconocer al niño Jesús como el Salvador. Y hoy, en la Iglesia, las personas LGBTIQ+ somos también como esos magos: algunos de

## ORACIÓN ECUMÉNICA CRISMHOM



nosotros, algunas de nosotras, hemos tenido que buscar la luz más allá de los límites establecidos, fuera de las fronteras religiosas, y sin embargo, hemos llegado a este mismo niño que se revela como la luz para todos, sin distinción.

Te invito hoy, en tu oración, a abrir el corazón a esa luz. Jesús se hace carne, se hace presente, en ti y en mí, en toda nuestra humanidad. No hay nada de nosotras o de nosotros que quede fuera de su amor. No importa cómo te sientas hoy, si sientes que el mundo no te entiende o no te acepta, recuerda: Él te ve, te abraza, te llama a ser parte de su familia, de su Iglesia.

Hoy, al reflexionar también sobre la Epifanía, te animo a que te dejes sorprender por la luz de Cristo. Esa luz no discrimina, no rechaza, no juzga. Es una luz que abraza, que da paz y que llama a la reconciliación. Te invito a orar y a decirle a Jesús: "Sé que tu luz me busca, sé que me amas tal como soy. Abro mi corazón para recibirte. Ayúdame a ver con tus ojos, a ser tu luz en el mundo, y a recordar siempre que tú estás conmigo, sin importar lo que los demás digan o piensen."

Que esta luz que brilla en las tinieblas te ilumine hoy y siempre, y que en ella encuentres consuelo, fuerza y la certeza de que no estás sola, no estás solo. Dios está contigo, aquí y ahora.

Antonio Cosías

Comunidad ICHTHYS Sevilla

### SILENCIO

### **EVANGELIO Juan 1, 1-18**

En el principio ya existía la Palabra, y la Palabra estaba junto a Dios, y la Palabra era Dios. La Palabra en el principio estaba junto a Dios. Por medio de la Palabra se hizo todo, y sin ella no se hizo nada de lo que se ha hecho. En la Palabra había vida, y la vida era la luz de los hombres. La luz brilla en la tiniebla, y la tiniebla no la recibió. Surgió un hombre enviado por Dios, que se llamaba Juan: éste venía como testigo, para dar

# ORACIÓN ECUMÉNICA CRISMHOM



testimonio de la luz, para que por él todos vinieran a la fe. No era él la luz, sino testigo de la luz. La Palabra era la luz verdadera, que alumbría a todo hombre. Al mundo vino, y en el mundo estaba; el mundo se hizo por medio de ella, y el mundo no la conoció.

Vino a su casa, y los suyos no la recibieron. Pero a cuantos la recibieron, les da poder para ser hijos de Dios, si creen en su nombre. Éstos no han nacido de sangre, ni de amor carnal, ni de amor humano, sino de Dios. Y la Palabra se hizo carne y acampó entre nosotros, y hemos contemplado su gloria: gloria propia del Hijo único del Padre, lleno de gracia y de verdad.

Juan da testimonio de él y grita diciendo: «Éste es de quien dije: »El que viene detrás de mí pasa delante de mí, porque existía antes que yo.» Pues de su plenitud todos hemos recibido, gracia tras gracia. Porque la ley se dio por medio de Moisés, la gracia y la verdad vinieron por medio de Jesucristo. A Dios nadie lo ha visto jamás: Dios Hijo único, que está en el seno del Padre, es quien lo ha dado ha conocer.

## SILENCIO

## CANCIÓN: NOS HA NACIDO UN NIÑO – HERMANA GLENDA

<https://www.youtube.com/watch?v=qEyVHBs964Q>

## ECOS, PETICIONES, ACCIONES DE GRACIAS.

## PADRE NUESTRO



## ORACIÓN COMUNITARIA

Señor Jesucristo, movidos por el Espíritu Santo, imploramos tu protección e intercesión ante el Padre por toda la comunidad LGTBI, por todas las personas que no se aceptan a sí mismas, que sufren en soledad, que son perseguidas por su orientación sexual o su identidad de género y que no son aceptadas en su entorno más cercano.

También te damos gracias y te pedimos por CRISMHOM, para que construyamos tu Reino y seamos luz y faro de nuestra comunidad LGTBI+H de Madrid. Amén.

## BENDICIÓN

Que El Señor nos bendiga y nos guarde, nos muestre su misericordia, vuelva su rostro a nosotros y nos conceda la paz. Amén